



**Pierre QUÉRÉ**  
**Salésien de Don Bosco**  
**prêtre**

**(21 mars 1933 - 6 septembre 2010)**

---

## BIOGRAPHIE

Avant d'en venir à évoquer les différentes étapes de la vie du Père Pierre Quéré, je voudrais remercier Mgr Christophe Dufour, Archevêque d'Aix, de bien vouloir présider notre célébration de ce jour. Merci aussi à Monsieur le Maire de Septèmes-les-Vallons et aux membres de la municipalité d'accompagner celui qu'ils ont côtoyé dans le cadre de la cité.

Merci à vous, sœurs et frères de la famille d'être auprès de celui qui fut votre prêtre, qui vous a fait confiance et auquel vous l'avez bien rendu. Merci en particulier à vous les jeunes : en tant que salésien de Don Bosco, le Père Pierre cherchait à être proche sur les routes de votre présent et de votre avenir. A vous, sa famille, ses sœurs, son beau-frère, sa nièce, ici présents, mais aussi aux membres empêchés de venir jusqu'à Septèmes j'exprime notre cordiale sympathie au nom de la famille salésienne mais aussi des prêtres du diocèse venus célébrer l'eucharistie auprès de notre frère.

Notre rencontre est empreinte de cette fraternité que le Père Pierre Quéré s'est employé tout au long de sa vie à faire régner. Il est né à Guipavas le 21 mars 1933. Après des études dans son village

natal, il a rejoint la maison salésienne de Coat-an-Doc'h, dans les Côtes d'Armor.

Sitôt après, il a été accueilli au noviciat salésien de Dormans dans la Marne. Par la suite, il a suivi le parcours des études qui l'ont mené jusqu'à la profession religieuse en 1954, et à l'ordination sacerdotale en 1964.

Vint logiquement pour le nouveau prêtre le temps du ministère, d'abord à Toulon dans le contexte d'un patronage salésien, œuvre chère au cœur de Don Bosco. Là, il s'est évertué à accueillir de nombreux jeunes, à contribuer à leur formation d'hommes et de chrétiens éventuellement, par des activités complémentaires et diverses de celles de l'école. Il n'a pas manqué non plus de les inviter à faire la fête, à se réjouir d'être ensemble et de vivre des temps forts d'amitié. Ainsi, il a pu célébrer sous le regard du Seigneur ce que vivait chacun de ces jeunes.

Ce ministère dura une bonne vingtaine d'années, jusqu'au jour où le Père Pierre a fait route vers Septèmes-les-Vallons, cité à laquelle il a été fidèle jusqu'à ce que la maladie vienne interrompre son parcours fait également des caractéristiques salésiennes déjà

---

vécues et proposées à Toulon.

Aujourd'hui donc nous voici auprès de lui pour cette Eucharistie par laquelle nous voulons rendre grâce pour ce que Pierre a été, a fait, a semé.

Notre célébration nous conduit aussi à prier un Père, notre Père, de l'accueillir chez lui, dans sa lumière, sa paix, sa joie.

**P. Joseph ENGER**  
*Provincial*

## **HOMELIE**

*Lc 12, 35-40*

Nous pouvons retenir de ce passage d'Évangile un mot qui a caractérisé la vie du père salésien prêtre que nous accompagnons aujourd'hui ; un mot qui doit caractériser la vie de chaque baptisé et même de toute personne humaine de bonne volonté.

Nous accueillons ce mot de "serviteur" pour caractériser la vie de notre frère Pierre. Il a marché à la suite de Jésus qui s'est voulu totalement serviteur. Il suffit d'évoquer le geste de Jésus à la veille de sa mort. Il a lavé les pieds de ses apôtres. C'est bien là une position de service, hautement significative dans sa simplicité et aussi sa banalité à l'époque de Jésus.

D'ailleurs nous devons en prendre vraiment acte, St Jean, dans son Évangile, ne relate pas l'institution de l'Eucharistie mais, en quelque sorte à sa place, nous offre le récit du lavement des pieds. C'est dire que l'Eucharistie

## **Funérailles célébrées à Septèmes-les-Vallons le 9 septembre 2010**

doit conduire au service, à l'offrande de sa personne à la suite et à la manière de Jésus.

Le service représente la vérité de l'Eucharistie, doit se ressourcer en elle et déboucher sur elle. Cela, notre frère l'avait compris, lui qui s'est mis au service des jeunes à Toulon pendant près de vingt-cinq ans, puis ici à Septèmes dans le service paroissial durant près de vingt ans. Et il l'a fait à la manière de Don Bosco, lui-même ardent disciple de Jésus.

A ce propos, vous voudrez bien accueillir un article de la Règle de vie des salésiens de Don Bosco, Règle de vie qui fut celle de notre frère Pierre. : "Dans notre lecture de l'Évangile, nous sommes particulièrement sensibles à certains traits de la figure du Seigneur : sa gratitude envers son Père pour le don de la vocation divine à tous les hommes, sa prédilection (son attention) pour les petits et les

---

pauvres... son attitude de Bon Pasteur qui conquiert par la douceur et le don de soi ; son désir de rassembler les hommes dans l'unité de la communion fraternelle."

C'est bien là la figure du serviteur de Dieu et des hommes. Avec les moyens qui ont été les siens, notre frère l'a été.

Nous sommes invités à l'être à notre tour, nous qui sommes appelés à continuer notre route sans la compagnie de notre frère, de notre parent, de notre prêtre, de notre ami. Oui, ce mot de serviteur nous concerne toutes et tous.

Etre serviteur de la promesse à la vie éternelle. Nous l'avons entendu dans le passage évangélique. C'est dans la tenue du serviteur que nous sommes attendus au terme de notre histoire personnelle, et même au terme de l'histoire tout simplement. Mais c'est dès aujourd'hui que nous sommes attendus ainsi. Elles valent pour chaque baptisé, pour chaque personne de bonne volonté, ces paroles de Jésus : "Je ne suis pas venu pour être servi, mais pour servir."

Imaginons un instant ce que serait, ce que pourrait être un monde où ces paroles seraient prises au sérieux d'une manière universelle. Rassurez-vous : je ne vais pas verser dans la plainte, le gémissement. "Le salésien ne gémit pas sur son temps." Notre frère Pierre fut de ceux, de celles qui, plutôt que de se lamenter, se sont évertués, continuant à servir, à construire patiemment, jour après jour.

Heureusement qu'il en est ainsi dans notre monde d'aujourd'hui où, tout compte fait, la lumière l'emporte sur les ténèbres grâce à la volonté de service qui l'emporte sur le désir mortifère de se servir, d'être servi.

Dans cette pleine lumière notre frère est maintenant entré. Nous rendons grâce au Seigneur de l'y avoir accueilli, sûrs de cette parole de Jésus : "Là où je suis, là aussi sera mon serviteur", plus précisément mon ami.

**P. Joseph ENGER**  
*Provincial*